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ATA DA SÉTIMA ASSEMBLEIA EXTRAORDINÁRIA DE 2018 DO DEPARTAMENTO 1 
DE ENGENHARIAS E TECNOLOGIA – DETEC NO CENTRO MULTIDISCIPLINAR 2 
DE PAU DOS FERROS DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO. 3 

Aos doze dias de dezembro de dois mil e dezoito, às dezessete horas e trinta minutos, o 4 
professor Rodrigo Soares Semente, chefe do Departamento de Engenharias e Tecnologia - 5 
DETEC, no Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros da UFERSA deu início à Sétima 6 
Assembleia Extraordinária de dois mil e dezoito. Presentes os docentes: Ádller de Oliveira 7 
Guimarães, Alex Pinheiro Feitosa, Álvaro Álvares de Carvalho César Sobrinho, Cecílio 8 
Martins de Sousa Neto, Cláudio Andrés Callejas Olguín, Clawsio Rogério Cruz de Sousa, 9 
Felipe Torres Leite, Gabriela Valones Rodrigues de Araújo, Helder Fernando de Araújo 10 
Oliveira, Janaína Cortêz de Oliveira, Jarbele Cassia da Silva Coutinho, Jorge Luís de 11 
Oliveira Pinto Filho, José Flávio Timóteo Júnior, Kyteria Sabina Lopes de Figueredo, 12 
Laysa Mabel de Oliveira Fontes, Lenardo Chaves e Silva, Marco Diego Aurélio Mesquita, 13 
Marília Cavalcanti Santiago, Náthalee Cavalcanti de Almeida Lima, Pedro Thiago Valério 14 
de Sousa, Reudsmam Rolim de Sousa, Thiago Pereira Rique, Vinícius Samuel Valério de 15 
Souza, Wesley de Oliveira Santos. Constatado o quórum, o presidente da reunião, professor 16 
Rodrigo Soares Semente saudou a todos e leu a seguinte PAUTA: primeiro ponto: Apreciação 17 
e deliberação de atas; segundo ponto: Apreciação e deliberação de perfil Docente Efetivo; 18 
terceiro ponto: Apreciação dos dados referentes a pesquisa de transportes coletivos do campus. 19 
O presidente colocou em votação as justificativas de ausência dos seguintes membros: Ernano 20 
Arrais Júnior, Francisco Carlos Gurgel da Silva Segundo, Joel Medeiros Bezerra, José Daniel 21 
Jales Silva. Colocada em votação as justificativas de ausências que foram aprovadas por dezoito 22 
votos a favor e uma abstenção. A professora Marília Cavalcanti Santiago pediu para retirar o 23 
terceiro ponto de pauta. Colocado em votação a retirada do terceiro ponto da pauta que foi 24 
aprovado por dezoito votos a favor e uma abstenção. Posto em votação a pauta como um todo da 25 
qual foi aprovada por unanimidade. No primeiro ponto – A professora Marília Cavalcanti 26 
Santiago apontou na linha 14 a necessidade de se fazer correção do nome da professora Náthalee 27 
Cavalcanti de Almeida Lima. A referida professora disse que sentiu falta de sua fala na ata 28 
quando esta questionou ao professor Rodrigo Soares Semente do motivo da decisão da 29 
Assembleia não ter sido encaminhada ao Conselho de Centro como é a ordem natural. A 30 
professora Kytéria Sabina Lopes de Figueredo solicitou a retirada da ata por motivo de que 31 
atas anteriores não terem sido aprovadas ainda, considerando que as atas anteriores fazem uma 32 
interligação textual à ata que está em votação, pois também fazem referência ao ponto em que 33 
está sendo discutido. O professor Cláudio Andrés Callejas Olguín disse que não entendeu o 34 
que o texto dessa ata tem ligação com os outros anteriores. A professora Janaína Cortêz de 35 
Oliveira faz uma contextualização para o professor Cláudio Andrés Callejas Olguín explicando 36 
a este o porquê da necessidade de se aprovar as atas em sequências. Após as discussões feitas no 37 
que diz respeito à retirada da ata foi colocado em votação à solicitação da professora Kytéria 38 
Sabina Lopes de Figueredo, de modo que foi aprovada por dezessete votos a favor e oito 39 
abstenções. No segundo ponto – Apreciação e deliberação de perfil Docente Efetivo. O 40 
professor Rodrigo Soares Semente introduziu o ponto dizendo que foram encaminhadas as 41 
disciplinas de Algoritmos, Informática Aplicada, Introdução a Computação e Sistemas de 42 
Segurança do Trabalho como disciplina/área. O perfil solicitado pelo edital precisaria ter 43 
graduação em Engenharia e Computação e/ou graduação em Engenharia Elétrica e/ou 44 
especialização em Segurança do Trabalho, mestrado em Engenharia da Computação e 45 
Engenharia Elétrica ou áreas afins. O docente Rodrigo Soares Semente abriu inscrições para a 46 
discussão do ponto. O professor Wesley de Oliveira Santos expressou uma dúvida com relação 47 
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a reunião passada, pois segundo ele, pensou que os professores haviam decidido uma mudança 48 
em relação a esse perfil na reunião anterior, mas que no caso, essa mudança seria decidida na 49 
reunião em questão. O professor Rodrigo Soares Semente explicou que a proposta do perfil foi 50 
realizada com os coordenadores na semana passada e que alguns deles se reuniram, juntamente 51 
com o respectivo, no dia anterior a essa reunião e ficou decidido pela disciplina/área, mas não foi 52 
fechado o perfil porque haveria uma proposta de abrir um pouco mais o perfil colocando áreas 53 
afins de graduação ou não. O docente Wesley de Oliveira Santos perguntou se permanecia 54 
como estava, igual a reunião passada e o professor Rodrigo Soares Semente confirmou que sim, 55 
ressaltando que só o perfil não havia “fechado” e que ele estava aguardando propostas. A 56 
professora Marília Cavalcanti Santiago perguntou se o perfil que está em discussão seria a 57 
nível de mestrado e não de doutorado. O professor Rodrigo Soares Semente disse que teria que 58 
levar para o CONSUNI. O professor Cláudio Andrés Callejas Olguín proferiu que achava que 59 
seria difícil que esse perfil fosse atendido, considerando que teria que haver especialização em 60 
Gestão de Saúde e Segurança do Trabalho. O docente Cláudio Andrés disse que concordava que 61 
o perfil tivesse especialização e com relação às outras disciplinas que são todas de Algoritmos, 62 
Informática Aplicada e Introdução a Computação poderiam ser lecionadas não somente por um 63 
Engenheiro da Computação ou um Engenheiro Elétrico, mas também poderiam ser por um 64 
Bacharel em Ciência da Computação e um Engenheiro de Software e também respectivamente 65 
com mestrado em Ciência da Computação e mestrado em Engenharia de Software. Depois dessa 66 
explanação, o professor Cláudio Andrés Callejas Olguín sugeriu que fossem acrescentadas 67 
duas graduações, sendo estas Ciência da Computação e Engenharia de Software e os dois 68 
mestrados para que se tenham mais chances de algum candidato cumprir esse perfil, 69 
considerando que um perfil com essas duas graduações e os referidos mestrados estaria 70 
capacitado para ministrar ao menos as três primeiras disciplinas. A professora Laysa Mabel de 71 
Oliveira Fontes disse que numa reunião acontecida anteriormente que foram inseridas as 72 
disciplinas de Algoritmos e Programação, e que também teria sido discutido na reunião com os 73 
docentes, a qual ficou compreendido que nenhuma pessoa formada em Ciência da Computação 74 
pagou alguma disciplina relacionada a Segurança do Trabalho, portanto, seria quase impossível 75 
que essa pessoa tivesse especialização nessa área e que por esse motivo foi decidido retirar para 76 
que fossem evitados atritos iniciais ou coisas do gênero. Diante da informação da professora 77 
Laysa Mabel, o professor Cláudio Andrés Callejas Olguín sugeriu a retirada de sua sugestão 78 
devido o desconhecimento que este tinha com relação ao assunto discutido. A professora 79 
Marília Cavalcanti Santiago lembrou aos docentes da área de Engenharia da Computação que 80 
o perfil precisaria ser atendido da forma em que estava sendo solicitado no edital. A professora 81 
Kyteria Sabina Lopes de Figueredo fez um esclarecimento que é possível colocar até cinco 82 
componentes curriculares e que colocaram somente quatro no perfil proposto, portanto, para um 83 
melhor aproveitamento do perfil do candidato poderia ser inserido mais um componente 84 
curricular. Em seguida, a professora fez uma explanação contextual sobre as discussões 85 
referentes ao profissional que a área de Computação necessita para cumprir o componente que 86 
estava vago, sem docente, esclarecendo que o profissional que se almejava seria da área da 87 
Computação, pois esse era o foco e não da área de Segurança do Trabalho. Desse modo, a 88 
professora Kyteria Sabina Lopes de Figueredo sugeriu que fosse retirada a especialização em 89 
Segurança do Trabalho do candidato e que fosse acrescentado mais um componente no item 90 
disciplina/área e no perfil seriam adicionadas graduações e o doutorado proposto pelo professor 91 
Wesley de Oliveira Santos. A professora Janaína Cortêz de Oliveira fez um encaminhamento 92 
de que fossem votados nas discussões da forma que os colegiados entendessem que seria melhor 93 
para eles. Foi colocado em votação a inclusão da disciplina Engenharia de Software que foi 94 
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aprovada por quatorze votos a favor e sete abstenções. Depois foi votada a retirada da 95 
especialização em Segurança do Trabalho, de modo que foi aprovada por quatorze votos a favor, 96 
um contrário e oito abstenções. Posteriormente foi colocado em votação o perfil com graduação 97 
em Engenharia da Computação e Engenharia Elétrica, o docente Vinícius Samuel Valério de 98 
Souza fez uma sugestão com relação a graduação, para que fosse colocado “Graduação 99 
em Computação ou em Engenharia Elétrica” e repetisse no doutorado. Colocada a 100 
proposta em votação, da qual foi aprovada por quinze votos a favor e duas abstenções. 101 
Concluída a pauta, o Presidente em exercício desta assembleia, professor Rodrigo Soares 102 
Semente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião. E eu, George Luis de 103 
Amorim Gomes, Secretário Executivo, lavro a presente ata, que dato e assino, após ser lida, 104 
aprovada e assinada pelo Presidente em exercício dessa Assembleia e os demais docentes do 105 
DETEC no Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros da UFERSA. 106 
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